

XPlanung und XBau

## Handreichung in dritter Auflage

**[07.11.2023] Die Datenformate XPlanung, XBau, XTrasse und XBreitband für die Anwendung in kommunalen Software-Lösungen sollen die Kommunikation in Planungs- und Genehmigungsverfahren verbessern. Nun wurde die Handreichung dazu aktualisiert.**

Die dritte, aktualisierte und erweiterte Auflage der Handreichung XPlanung/XBau/XBreitband/XTrasse liegt vor. Sie berücksichtigt die neuen Beschlüsse des IT-Planungsrates zu XTrasse und XBreitband, außerdem wurde der Standard XPlanung im Bereich Landschaftsplanung erweitert. Dies berichtet der Landkreistag, der neben dem Deutschen Städte- und Gemeindebund (DStGB) und dem Städtetag an deren Erstellung beteiligt war. Die Handreichung richtet sich an alle Interessierten und alle an Planungs- und Baugenehmigungsprozessen Beteiligten in der öffentlichen Verwaltung, die sich über die Datenstandards einen Überblick verschaffen wollen.

Der IT-Planungsrat hatte im September 2017 die verbindliche Anwendung der Datenaustauschstandards XBau und XPlanung beschlossen. Im Kontext der Bereitstellung der OZG-Verwaltungsleistung Breitbandausbau im Jahr 2021 wurden mit XTrasse und XBreitband zwei weitere Standards eingeführt. Bei den Standards handelt es sich um standardisierte Datenformate für die Anwendung in kommunalen Software-Lösungen, die dazu dienen, die Kommunikation in Planungs- und Genehmigungsverfahren zwischen allen Beteiligten in Verwaltung, Recht und Wirtschaft zu verbessern. Vor dem Hintergrund der Beschlüsse aus dem Jahr 2017 hatte eine Arbeitsgruppe aus kommunalen Experten und Vertretern der kommunalen Spitzenverbände, der Leitstelle XPlanung/XBau, als Koordinierungs- und Pflegestelle für die Austauschstandards eine Handreichung XPlanung/XBau für die Kommunen erstellt, die im Jahr 2020 überarbeitet wurde. Zudem hat die Arbeitsgruppe einen Leitfaden XPlanung erarbeitet.

(sib)

Die Handreichung in 3. Auflage zum Download (PDF; 3,5 MB)

Stichwörter: Fachverfahren, Bauwesen, XBau, XPlanung, Landkreistag, Deutscher Städte- und Gemeindebund, DStGB, Städtetag